

Carmen Walker Späh
Waidstrasse 11
8037 Zürich

KR-Nr. 373/2000

An die
Geschäftsleitung des
Kantonsrates
8090 Zürich

Einzelinitiative

betreffend Finanzierung von Strassenbauten

Antrag:

Der Regierungsrat wird eingeladen, die gesetzlichen Voraussetzungen zu schaffen, damit in Zukunft Projektierung und Unterhalt von Strassenbauten getrennt finanziert werden können.

Begründung:

Mit Hinweis auf den defizitären Strassenfonds wurde in jüngster Vergangenheit immer wieder darauf hingewiesen, dass Projektierungen nicht an die Hand genommen werden könnten. Gleichzeitig wird eine Erhöhung der Motorfahrzeugsteuer mit dem Hinweis bekämpft, dass nicht nur der Unterhalt, sondern auch Projektierungen aus dem Strassenfonds finanziert werden. Um einerseits aus der politischen Sackgasse herauszufinden und weil andererseits Projektierungen nicht nur den Automobilisten zugute kommen, sondern auch weiteren Bevölkerungskreisen (Entlastung von stark befahrenen Dorfdurchfahrten, attraktiveres ÖV-Angebot und so weiter) macht es Sinn, Projektierungskosten separat auszuweisen. Zu diesem Zweck wird angeregt, für die Projektierung einen eigenen Fonds zu schaffen und diesen mit allgemeinen Steuermitteln zu alimentieren.

Zürich, 31. Oktober 2000

Mit freundlichen Grüßen
Carmen Walker Späh